

INSTANCIA COMENZARÁ A FUNCIONAR EN LOS PRIMEROS DÍAS DE ENERO

Municipios expectantes por el Servicio Local de Educación

Hay preocupación en las Daem de cuatro comunas que dejarán de tener colegios municipales.

A contar del 1 de enero, las comunas de Concepción, Chiguayante, Hualqui y Florida experimentarán cambios en la administración de

educación: sus colegios dejarán de pertenecer a los municipios y pasarán a depender del recién creado Servicio Local de

Educación Andalién Sur. El traspaso ha afectado a funcionarios de las Direcciones de Administración de Educación Municipal (Daem)

de cada comuna. Si bien está considerado que quienes trabajan en los colegios, tanto personal docente como asistentes de la educa-

ción sean traspasados de forma directa, los problemas radican en aquellos funcionarios que trabajan en las Daem. **POLÍTICA PÁG. 4**

FOTO: LUKAS JARA M.



Histórica goleada de Lota sella el ascenso a la Tercera A

El estadio Bernardino Luna de Coronel se tiñó de tricolor. El público reemplazó Playa Blanca por el recinto deportivo y celebró el 6-0 que Lota Schwager impuso a Municipal Lampa.

TODODEPORTES PÁG. 6

FOTO: IND



Nimsy Martínez: la nueva postal del atletismo regional

TODODEPORTES PÁG. 12

FOTO: LUKAS JARA M.

Masiva participación en la Corrida de las Cuatro Lagunas

Hubo deportistas de todas las edades en competencias de 3, 5 y 10 kilómetros.

TODODEPORTES PÁG. 6



EDITORIAL: LA NECESIDAD DE ROBUSTECER LA FORMACIÓN CIUDADANA



ESTUDIA CON LA MEJOR
BECA

www.simulador.uss.cl

ADMISIÓN 2020

UNIVERSIDAD SAN SEBASTIÁN
5 AÑOS ACREDITADA
ACREDITACIÓN INTERNACIONAL
6 AÑOS
AQAS



Verba volant scripta manent

ENFOQUE

No queremos ser la voz de los más necesitados; queremos escuchar voces. “No puede ser que el 1% de la población concentre el 30% de la riqueza; eso es violento”; “No hay oportunidades de surgir” o “Todo se podría solucionar con una vivienda digna, con que los papeleos del Serviu no sean tan burocráticos”.

Estas son algunas de las frases de personas de sectores vulnerables que participaron en los Circuitos Territoriales, asambleas organizadas por las fundaciones Hogar de Cristo, Techo y Fondo Esperanza, cuyo objetivo fue ahondar sobre cómo han vivido los más pobres el estallido social del pasado 18 de octubre hasta ahora.

En nuestra región participaron más de mil personas, el 74,5% fueron mujeres y un 25,5% hombres. Esta mayoritaria representación

femenina se explica en la capacidad de organización de las pequeñas emprendedoras de Fondo Esperanza. Dentro de las emociones más frecuentes, el 34,3% de los participantes expresó sentir Esperanza, mientras que un 33,8% declaró sentir Rabia, un 30,7% Miedo y un 30% Tristeza. Nos debíamos esa lucidez.

En Bío Bío hay niveles de desigualdad que son una herida permanente en la vida de los más pobres: nuestro territorio representa la cuarta región del país con mayor exclusión escolar, lo que sólo es garantía de perpetuar la pobreza. En Concepción hay 500 personas viviendo en la calle, lo que da cuenta de los niveles segregación escolar, territorial, urbana, que son fuente de alta conflictividad social. Lo triste es que no queremos escucharlo, tal vez porque los pobres gritan

Un feliz Año Nuevo, más justo e inclusivo



LUIS CUEVAS
Luis Cuevas, jefe operación social territorial Hogar de Cristo Concepción.

En Bío Bío hay niveles de desigualdad que son una herida permanente en la vida de los más pobres:

menos, salvo cuando amenazan nuestra “seguridad ciudadana”.

Cerramos este 2019 con rabia, miedo, tristeza, pero también con esperanza. Si este año nuevo logramos avanzar en otro trato más humano, consciente y solidario, en especial con los más vulnerables, las personas de calle, los que tienen consumo problemático, los que padecen discapacidad mental, será un gran avance. Si educamos a nuestros hijos para que nunca más usemos nombres despectivos que perpetúan el estigma de la pobreza –loca de la plaza, el curado de la esquina, el flaute del pasaje-, estaremos más cerca de la justicia y más lejos de la desigualdad. No se trata de ser la voz de los que no la tienen; se trata de escuchar con atención a los que no vemos e incluirlos en la construcción de un Chile más justo y digno para todos.

CARTAS

Nueva constitución

Señora Directora:

El fin de semana pasado en Plaza de la Dignidad, un grupo de chilenos desplegó un lienzo pidiendo participación en el proceso de elaboración de la nueva Constitución, eran los ciudadanos afrochilenos. Tras ello, fueron al congreso a hacer presencia para alertar que, en el país, también hay comunidades tribales y una cantidad no censada de chilenos que en su ADN tienen herencia africana y que, en todos nosotros, hay presencia e influencia de una historia y cultura escasa y poco reconocida.

Contrario a lo que muchos creen, el aporte afrodescendiente ha estado en Chile desde el descubrimiento, la colonia e importante desde la independencia, pero a nuestra sociedad racista le ha costado aceptar esta realidad, e insiste en ‘blanquearse’, a pesar incluso de recientes investigaciones genéticas que demuestran la existencia de estos ancestros en ocho ciudades del país.

En la discusión política actual en que ha sido tan difícil incorporar la paridad de género y los pueblos originarios, en ningún momento se ha ‘deslizado’ siquiera la participación de los afrochilenos,

Para iniciar con energía y felicidad el 2020

Señora Directora:

La finalización de un año trae consigo una etapa de reflexión que parte desde nuestra percepción como personas, como familia y como sociedad. Este año ha sido muy especial para todos porque nos hemos enfrentado a situaciones que han requerido toda nuestra fortaleza y sacrificio como Institución.

Para nosotros como Carabineros, la piedra angular de nuestra labor es la ciudadanía y por ello es necesario que trabajemos en conjunto para lograr la seguridad y la tranquilidad que todos queremos.

El primer paso es nuestro compromiso con ellos, compromiso que permanece intacto y que ha salido a relucir con las extensas jornadas de trabajo que tuvimos este 2019 con el solo objetivo de proporcionar la seguridad y tranquilidad que se merecen los habitantes de nuestro país.

Ahora bien, necesitamos el compromiso también de la ciudadanía, el compromiso de ser responsables con esa tranquilidad que requieren y transmitir entre sus familias que en materia de seguridad todos tenemos que aportar partiendo por el autocuidado y la protección de nuestros seres queridos.

En época de festejo como es el Año Nuevo, velamos porque todos tengan una velada llena de alegría y unión



familiar, pero lamentablemente, como Carabineros hemos visto muchas veces, todo lo contrario, mucha tristeza por situaciones que pudieron evitarse.

El Año Nuevo 2018 en la Región del Bío Bío tuvimos que lamentar 98 accidentes de tránsito, la mayoría provocado por imprudencias al volante y, peor aún, lamentamos la muerte de una persona.

No queremos que esto ocurra nuevamente y por eso necesitamos que cada uno de los habitantes de esta región se comprometa con su propia seguridad. Nosotros estaremos, sí, estaremos controlando para prevenir, pero recuerde que no podemos estar en el momento de una mala decisión. No beba si conduce, no exceda la velocidad, use los sistemas de retención infantil y el cinturón de seguridad, como copiloto exija responsabilidad al conductor, planifique sus viajes y conduzca atento a las condiciones del tránsito, respete la distancia con el vehículo que lo antecede y, por sobre todo, actúe de manera ejemplar. Que tengan todos un feliz término de este 2019 y un maravilloso inicio del 2020.

General Luis Humeres Aguilera
Jefe de la Octava Zona de Carabineros

Otra mirada

positivos, por ende, deben quedar fuera de las prioridades de los chilenos.

El avance de un proyecto como este, sólo tendrá efectos negativos en el empleo, lo que no hace más que amplificar el adverso panorama que enfrentará el mercado laboral y la situación económica de cientos de familias chilenas que deberán ver disminuidos sus ingresos en un periodo donde lo que menos necesitan es tener menos recursos.

En esa línea, y más allá de consideraciones políticas, los parlamentarios deben ser capaces de privilegiar iniciativas que no pongan en juego aspectos esenciales como el empleo y los ingresos. Porque en el momento económico que nos encontramos es de suma irresponsabilidad realizar acciones o aprobar leyes que sólo perjudicarán a la economía y los nuevos ciclos económicos.

Chile cambió, y las discusiones deben ir direccionadas a ver cómo podemos salir de la crisis generar más empleos y mejorar la inversión. Es cierto que la calidad de vida mejorará, pero en tiempos de crisis, ahora todos los chilenos debemos hacer un esfuerzo por salir adelante.

Tomás Orellana Bardavid

dejando así de lado otro sector que nutre nuestra diversidad.

Es por ello, que desde lo que implica la constitución de un nuevo país, donde pretendemos superar las exclusiones, segregaciones e injusticias, es que cabe que incor-

porremos a estos otros chilenos, y valoricemos su aporte y la ‘negritud’ que todos llevamos.

Dra. M. Victoria Peralta
Académica U. Central y Premio Nacional de Educación 2019

Discusiones responsables

Señora Directora:

Las cifras auguran que no vendrá una buena racha económica, en ese sentido, es evidente que proyectos sin gradualidad no son

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

EDITORIAL

La necesidad de robustecer la formación ciudadana

En consecuencia con la observación de una necesidad evidente, la Universidad de Concepción desarrollará, a partir de enero próximo, un programa de Formación Ciudadana, con cuatro cursos que estarán disponibles en línea, de manera abierta y gratuita para quien desee inscribirse. Dichos cursos, relativos a Proceso Constituyente, Regionalización, Derechos Humanos y Políticas Públicas, serán dictados por los propios académicos y expertos de la casa de estudios.

Sin el debido contexto, esta iniciativa sería otra más de las que por tradición corresponde a una institución de educación superior; pero las circunstancias son otras y demandantes, que definen un marco en el cual se requiere de acciones efectivas para tomar racionalmente las decisiones que se requieran para mejorar el destino de nuestro país.

Para algunos ciudadanos, en ocasiones poco comprometidos, las manifestaciones multitudinarias de los últimos meses producen intranquilidad y asombro. Trata de encontrar una explicación al comportamiento de algunos chilenos y chilenas, que ante la frustración, la injusticia o la desigualdad reacciona con inusitada violencia, dando la impresión de que el único argumento valedero para el progreso de las aspiraciones sea justamente la agresión y la violencia, con lo cual se anula la posibilidad de otros medios.

Parte de la explicación para estos comportamientos, puede ser el desconocimiento de otras herramientas de presión social, de otras modalidades de lucha, o bien la ausencia de respeto por los esfuerzos de este país y de sus hombres y mujeres para construir una democracia sólida.

Existe un principio fundamental que no debe perderse de vista: cada nación,



Se requiere de acciones efectivas para tomar racionalmente las decisiones que se requieran para mejorar el destino de nuestro país.

cuando se organiza en un Estado, define cuáles serán las reglas del juego, las que resultan de acuerdos y principios básicos que se plasman en una Constitución, que pasa a denominarse carta fundamental, en el sentido de que constituye la base sobre la cual se establece el funcionamiento de las naciones. Un documento cuya existencia sería de nula importancia si nadie lo conociera.

El proceso de cambiar esta Carta Magna no significa que la actual deje de existir y que todos los comportamientos sean válidos, pues se debe siempre propiciar el respeto cívico. Hoy, es más evidente que nunca la necesidad de impartir formación cívica como un componente curricular explícito. Los signos de esta falencia han sido el desinterés en la "res pública" y su falta de motivación para participar en las formas tradicionales de canalización de intereses públicos.

Sin saber de qué se trata, sin respetar ni reconocer las estructuras del Estado, los grupos se pueden comportar incivilizadamente. Se requiere, por tanto, claridad con respecto al papel de cada quien en el tejido social, cabal conocimiento de derechos y deberes, de normas de conducta, de la madurez suficiente como para luchar por sus ideales con todas las herramientas de la democracia, en contraste con el ataque indiscriminado y violento, que se transforma en una razón en sí mismo y que no necesariamente conduce a resultados buscados.

Junto con la respuesta a las actuales demandas sociales, tiene que formarse una nueva generación de chilenos y chilenas, con la adecuada formación ciudadana, que haga posible el progreso profundamente participativo de nuestro país.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



EN EL TINTERO

Las frases debajo del escudo

Al pie de los animales emblemáticos a cada lado del escudo nacional, hay una cinta ondulada con el lema "Por la razón o la fuerza". Este lema es parecido al usado durante la Patria Vieja y que decía "Por el consejo o por la espada". Según el historiador Sergio Villalobos, con la intención de los «patriotas» de señalar la voluntad independentista, mediante la razón o el ejercicio de la fuerza si fuese necesario.

En 1920, se oficializó su inclusión en el escudo nacional por un decreto del Ministerio de Guerra y Marina. En 1967, el Presidente Eduardo Frei Montalva ratificó la oficialización antes mencionada. Durante el gobierno del Presidente Lagos, se generó una polémica ante la idea de cambiar el lema a "Por la fuerza de la razón", propuesta sin quorum en el Congreso.

Entre los argumentos para esa modificación, se indicaba la conveniencia de bajar el perfil bélico, o

por lo menos veladamente amenazador de nuestra divisa, que daba pábulo a las declaraciones de nuestros países vecinos- que cuando dejan de ser hermanables, acuden rápidamente a esa superficial descripción de Chile- y enfatizar más bien el valor de la razón.

Si no se entendiera la manera de ser de la mayoría ciudadana, se podría creer que el emblema es más bien

"por la fuerza o por la fuerza", una frase ni razonable ni eufónica, que sería la actitud voluntariosa de

imponer los deseos sin atender a argumentación alguna en contrario, cuando en realidad lo que las personas demandan es empatía, claridad, honestidad y sinceridad, autoridades que presten oídos, capaces de interpretar las señales evidentes, y actuar en consecuencia, si eso falta, el emblema nacional tiene todas las opciones abiertas.

PROCOPIO

Diario Concepción

Fundado el 20 de mayo de 2008 en la provincia de Concepción

Directora: Tabita Moreno Becerra

Editor General: Silvanio Mariani

Gerente General y Representante Legal: Claudio Suárez Eriz

Dirección: Cochrane 1102, Concepción

Teléfonos: (41) 23 96 800

Correo: contacto@diarioconcepcion.cl

Web: www.diarioconcepcion.cl - Twitter: DiarioConce

Oficina Comercial en Santiago: (2) 23350076

Suscripciones: 600 8372372 opción 2

Declaración de intereses en www.grupocopesa.cl/declaracion
Copesa Impresores S.A., la que sólo actúa como tal.

Política

“Hemos tratado de que no exista ningún traspie y esperamos que esto siga así”.

Jorge Riffo, Daem de Concepción.

“Los funcionarios de los Daem que prestarán servicios en el Servicio Local, son muy pocos”.

Hugo Olave, Daem de Chiguayante.

“Se nos dijo una cosa con los llamados a concurso y ahí hubo un cambio de regla a última hora”.

Edgardo Jara, Daem de Hualqui.

Marcelo Castro Bustamante
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

A contar del 1 de enero, las comunas de Concepción, Chiguayante, Hualqui y Florida, experimentarán cambios en la administración de educación. En efecto, sus colegios dejarán de pertenecer a los municipios y pasarán a depender del recién creado Servicio Local de Educación Andalién Sur.

La instancia contará, en 2020, con un presupuesto cercano a los \$57 mil millones provenientes, en su mayoría, de las subvenciones que paga el Estado.

Tanto para los estudiantes como los apoderados los cambios no serán instantáneos, puesto que la mayor influencia que tendrán será al momento que comience a regir el nuevo currículum que fue presentando por el Ministerio de Educación (Mineduc) hace unos meses.

En este contexto, las mayores modificaciones las están viendo desde el interior de las Direcciones de Administración de Educación Municipal (Daem) de cada comuna.

Jorge Riffo, director de la Daem de Concepción, explicó que ellos vienen trabajando hace tres años en este proceso de cambio. “Nos fuimos preparando para la entrega, ha habido una permanente comunicación con el Servicio Local y hemos tratado de que no exista ningún traspie y esperamos que esto siga así hasta el 31 de diciembre”, sostuvo.

En Chiguayante comentaron que el proceso ha sido calmo cumpliéndose todos los plazos que ya se encontraban estipulados. Hugo Olave, director de la Daem de esa comuna, confirmó que pidieron la devolución de dependencias que corresponden a casas que utilizaban directores, además de un colegio.

“Estos serán destinados para oficinas de atención a vecinos y recintos de salud, por lo que beneficiará a los vecinos”, acotó.

Edgardo Jara, jefe de recursos humanos de la Daem de Hualqui, definió el proceso como complejo en algunas situaciones. “Con la situación de los funcionarios, pero relacionado a otros puntos, ha sido todo expedito ya que han participado todos los actores. Nosotros pedimos el recinto de Periquillo que ya fue destinado a una sede vecinal cercana”, explicó.

Salida de personal

Las dudas han estado radicadas en el personal que continuará en este Servicio Local de Educación.

Si bien está considerado que quienes trabajan en los colegios, tanto personal docente como asistentes



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

INSTANCIA COMENZARÁ A FUNCIONAR LOS PRIMEROS DÍAS DE ENERO

El difícil tránsito hacia el nuevo Servicio Local de Educación

Cuatro comunas de la Región del Bío Bío dejarán de tener colegios municipales a contar del 2020, tras un proceso que se viene trabajando hace tres años. El traspaso ha dejado sus bemoles, afectando a funcionarios de las Daem.

Visita de la ministra Cubillos

Para conmemorar este hito en Concepción, en enero se realizará una actividad con la presencia de la ministra de Educación, Marcela Cubillos.

de la educación sean traspasados de forma directa, los problemas radican en aquellos funcionarios que trabajan en las Daem.

Hugo Olave dijo que “traspasamos cerca de 600 funcionarios de forma, entre docentes y asistentes de la educación, a ellos se suman quienes postularon a los concursos. Pero hay una debilidad en los funcionarios de los Daem que prestarán servicios en el Servicio Local, son muy pocos, esperamos que se llenen los cupos, sino se perderá la expertis ganada que no se logra en un mes”.

Mismo parecer tiene Edgardo Jara, quien sostuvo que los concursos realizados por el Servicio Local sirvieron para crear incertidumbre,

ya que solo llamaron al 30% del personal. “Se nos dijo una cosa con los llamados a concurso y ahí hubo un cambio de regla a última hora y por eso algunos funcionarios quedarán sin trabajo, que son cerca de diez personas”, comentó.

En Hualqui son cerca de 450 personas, entre docentes y asistentes de la educación quienes fueron traspasados al Servicio Local Andalién Sur de forma directa.

Jorge Riffo indicó que son doce funcionarios de su institución los que seguirán prestando servicios,

quienes participaron en las instancias de concursos abiertos y cerrados. A ellos se suman tres fueron contratados de manera directa. “Éramos 102 funcionarios, hay 53 que fueron destinados a colegios, otros prefirieron indemnización y un número prefirió postular a concursos”, comentó.

Diario Concepción intentó obtener la visión de Florida, pero no obtuvimos respuesta.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

EligeSerTP.cl

Daniela Von Geldern

YO TENGO LA TÉCNICA

PARA TRABAJAR EN EL EVENTO DE RALLY MÁS IMPORTANTE DE CHILE

ELIGE SER
TÉCNICO PROFESIONAL

3 de cada 4 trabajos los necesitan

- PROGRAMAS FLEXIBLES
- ARANCELES MÁS BAJOS
- ALTA EMPLEABILIDAD
- APRENDIZAJE PRÁCTICO



Ministerio de
Educación

Gobierno de Chile

Fiesta minera: Lota goleó en casa y selló el ascenso

Como nunca, el Bernardino Luna estaba repleto. La gente cambió el panorama dominical y reemplazó Playa Blanca por un recinto que ubicado a un costado de la Ruta 160, fue una fiesta de principio a fin. Coronel se tiñó de tricolor y el público, al contrario de todo lo que vivió durante el año, esta vez sólo se preocupó de disfrutar en la cancha.

Un carnaval

Por el abultado resultado de la ida (3-0), la llave estaba cerrada para los mineros. Pero quedaban 90' por jugar y en la cancha podía pasar cualquier cosa. Eso sí, Juan Pablo Aguilera no quiso ningún tipo de sorpresas y rápidamente liquidó la historia a favor de Lota Schwager.

Al 9' y 36' el volante despachó dos remates desde fuera del área y desató la fiesta en el estadio. El marcador global estaba 5-0 y a esa altura lo único que la visita quería, era que se acaba pronto el partido. Pero tan acostumbrados siempre al esfuerzo y sufrimiento, en Lota Schwager aprovecharon de gozar. Era su tarde, un partido soñado y por lo mismo en ningún momento echaron pie atrás ni se conformaron con el resultado.

Así, al 45' Dylan Vallejos sólo tuvo que empujar el balón tras una lucida maniobra de Carlos Irribarra por la derecha. Golazo minero y, por si quedaba alguna duda, llave totalmente sellada.

Estadio: Bernardino Luna
Público: 3 mil espectadores
Árbitro: Felipe Chauriye



LOTA SCHWAGER 6 MUNICIPAL LAMPA 0

GOLES

9' J. P. Aguilera
36' J. P. Aguilera
45' D. Vallejos
81' C. Irribarra
86' A. Robles
90' J. Espinoza

El ascenso de Lota Schwager a Tercera A estaba listo y los últimos 45' no eran más que un trámite. Lampa intentó dar lo que más pudo en cancha, pero el esfuerzo fue en vano. Cientos de banderas se agitaron, el cerro se llenó de hinchas y los alrededores de 3 mil mineros que llegaron al estadio, tuvieron un merecido premio tras largas horas soportando un calor muy intenso.

Una temporada larguísima, en estadios en malas condiciones, en canchas precarias, con todo en contra y hasta sufriendo robos en su propio recinto hace unas semanas, Lota Schwager timbró el ascenso a Tercera A. La fiesta la terminaron Irribarra (81'), Robles (86') y Espinoza (90'). Invasión de cancha y un desahogo total en el Bernardino Luna. Mineros no fueron campeones, pero alzaron una significativa copa que los deja más cerca del profesionalismo.

FOTO: LUKAS JARA M.



FOTOS: LUKAS JARA M.

Daniel Nuñez Durán
contacto@diarioconcepcion.cl



EN LA "CORRIDA DE LAS CUATRO LAGUNAS"

Runners penquistas mostraron todo su potencial

Bajo el intenso sol que se tomó Concepción durante la mañana de ayer, se realizó la quinta versión de la "Corrida de las Cuatro Lagunas", que tuvo su punto de partida en el sector Laguna Lo Galindo de Barrio Norte.

La jornada preparada para los runners de toda la Región contó con tres intensas categorías: 3k, 5k y 10k para los competidores un poco más preparados.

En medio de las diferentes rutas realizadas, los runners penquistas mostraron todo su potencial y los principales exponentes locales asumieron su categoría y dieron realce a una corrida que se ha transformado en toda una tradición para la Región del Bío Bío.

Álvaro Ortiz, alcalde de Concepción, se manifestó contento con la cantidad de participantes porque el deporte ha sido una preocupación constante para el municipio.

"Este tipo de actividades se organizan para que la ciudadanía tenga las instancias para practicar el deporte. Estamos felices con llevar la quinta versión de la corrida y con la cantidad de runners participando de ella", aseguró el alcalde.

Resultados generales

Tras la calurosa mañana, la competición arrojó los siguientes resultados: en la categoría general de varones, se alzó con el primer lugar Manuel Cabrera, con 27 minutos y 25 segundos. Lo siguió Eduardo Jorquera con un tiempo de 29 minutos y 6 segundos. Cerró el podio Francisco Olivares con un tiempo cronometrado de 29 minutos y 27 segundos.

Manuel Cabrera, ganador en la general de varones se mostró feliz por ganar la carrera y de haber par-

Manuel Cabrera y Mariel Paredes fueron los grandes ganadores de la jornada que destacó por el gran número de competidores.



icipado con sus alumnos. "Estoy muy contento. Conocía el circuito, así que salí rápido y apuré sobre el final para mantener la distancia. El tiempo no fue una preocupación, pero quise hacer los dos tramos fuertes y apurar sobre el final", explicó el atleta.

En la competición general de da-

mas, el primer lugar se lo adjudicó Mariel Paredes con 38 minutos y 8 segundos. Completaron el podio Jeanette Ramírez (38 minutos y 39 segundos) y María José Villarreal (39 minutos y 33 segundos).

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl



**MÁS
QUE BAILAR,
ES QUE EXPRESEN
SUS EMOCIONES**

ELIGE SER EDUCADOR DE PÁRVULOS

eligeparvularia.cl



Ministerio de
Educación

Gobierno de Chile



PRINCIPALES CITAS PARA LA TEMPORADA 2020

Los eventos que marcarán el próximo año deportivo

Los Juegos Olímpicos aparecen como el gran acontecimiento, donde se espera que más deportistas locales se puedan sumar a María José Mailliard, ya clasificada. También Huachipato volverá a la Sudamericana y habrá premundial de rally.

Ricardo Carcamo U.
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl



Como suele ocurrir cada fin de año, junto a los necesarios balances aparecen las proyecciones de cara a una nueva temporada. Y en el ámbito deportivo, ya hay programados varios eventos que concitarán el interés de los aficionados a este ámbito. En ese sentido, sin dudas el principal será la edición número 33 de los Juegos Olímpicos, que se llevará a cabo desde el 24 de julio al 9 de agosto en Tokio.

A nivel de los atletas locales, María José Mailliard es la única que ya tiene asegurado su lugar en la cita de los cinco anillos. La palista local logró la clasificación al quedar cuarta -debía que-

dar entre las seis primeras -en la prueba C1 200 metros del Mundial de Hungría, en agosto pasado. "Creo que esto puede motivar a las nuevas generaciones. Es importante que se den cuenta que si yo pude hacerlo, ellos también. Sólo es cosa de que se lo propongan y que luchen de corazón por lo que quieren. Siempre pienso en grande y en hacer cosas nuevas o que nadie haya logrado antes. Por eso estoy demasiado feliz e intentando describir qué está pasando, porque cuesta creerlo", comentó tras lograr su paso a los Olímpicos.

Las hermanas Antonia y Melita Abraham buscarán su lugar en la cita en mayo próximo. En Lucerna, Suiza, se realizará el repechaje mundial donde intentarán conseguir otro boleto. Otra carta local que quiere estar en To-

kio es Víctor Aravena, quien se está preparando en el maratón y espera decir otra vez presente en esta prueba, tal como en Río 2016.

Luego de esta competencia, también en Tokio, se llevarán a cabo los Juegos Paralímpicos, desde el 25 de agosto al 6 de septiembre. Allí, quienes aparecen con opciones importantes de clasificar son Katherine Wollermann en el canotaje y Macarena Queiro en la natación.

En el caso de los juegos convencionales, otro nombre local que podría decir presente es Sebastián Pavez. El jugador de balonmano es un habitual de la selección masculina, que del 17 al 19 de abril de 2020 jugará su chance en un repechaje que se disputará en Noruega. Este país será sede de uno de los tres torneos de repesca, y la "Roja"

se enfrentará con los locales, España y Corea del Sur. Los dos primeros sacarán boleto a Tokio.

"La verdad será muy difícil, nos vamos a medir con algunas de las mejores selecciones del mundo. La misma Noruega, por ejemplo, quedó subcampeona en el mundial pasado. Pero el optimismo está y lo importante de esto es aprender y darlo todo", aseguró Pavez.

Además, la selección femenina de fútbol disputará un repechaje para ingresar a las Olimpiadas. Deberá medirse con un adversario de África, que se conocerá el 9 de febrero, cuando finalice la copa de ese continente. El duelo se disputará sólo 20 días antes del inicio de los Juegos, y se realizará en Japón pues la idea es que el ganador se quede de inmediato para pre-

Nuevamente habrá Grand Prix

El atletismo tendrá otra vez esta cita internacional, el 6 de abril en la pista del estadio Ester Roa.

Para los talentos emergentes

Final nacional de los Juegos Deportivos Escolares será en agosto. Juegos de la Araucanía se disputarán en Los Lagos, en noviembre.

parar su participación en el evento.

El vóley masculino adulto también buscará decir presente en Tokio. Del 10 al 12 de enero, se disputará un cuadrangular de repechaje que entregará un cupo para los Juegos, donde Chile se medirá con Venezuela, Perú y Colombia.

El mini torneo se disputará en el Gran Arena Monticello, y habrá un protagonista local: Guillermo Jiménez, técnico de la UdeC, será parte del cuerpo técnico nacional. Chile debutará el viernes 10 ante Venezuela (22.30 horas), y al día siguiente jugará con Perú (18.30 horas) y terminará el domingo 12 de enero frente a Colombia (18.30 horas).

Acero vuelve a la Sudamericana

En el fútbol, también se anticipa un año muy movido. En el caso de la Región, los ojos estarán puestos en la Copa Sudamericana, donde Huachipato será uno de los equipos nacionales. El acero se medirá en la primera ronda con Deportivo Pasto, de Colombia, en una llave que se disputará entre el 5 y el 28 de febrero. El primer encuentro se disputará en Talcahuano, y la revancha en el estadio Departamental Libertad de Pasto.

A nivel de selección adulta masculina, el calendario tendrá dos eventos importantes: el inicio de las clasificatorias al Mundial de Qatar y la Copa América, que se disputará en Colombia y Argentina.

En el primero de estos desafíos, jugará ocho partidos este año: Uruguay (26 de marzo, visita), Colombia (31 de marzo, local), Perú (3 de septiembre, local), Venezuela (8 de septiembre, visita), Paraguay (8 de octubre, local), Ecuador (13 de octubre, visita), Argentina (12 de noviembre, visita) y Bolivia (17 de noviembre, local).

En la Copa América, la "Roja" será parte del Grupo A -también llamado Sur-, junto a Argentina, Uruguay, Paraguay, Bolivia y Australia. Su primer duelo será contra la albiceleste, en el juego inaugural del certamen, el 12 de junio en el estadio Monumental de River. Luego, se medirá en el Malvinas Argentinas de Mendoza con Bolivia (16 de junio) y Uruguay (21 de junio), y terminará la primera fase con dos

duelos en el estadio Mario Kempes de Córdoba: frente a Paraguay (25 de junio) y con Australia (30 de junio).

Cabe señalar que el formato del torneo serán dos grupos de seis selecciones, y las cuatro primeras de cada zona avanzarán a los cuartos de final. Tras este certamen, la Copa América volverá a disputarse cada cuatro años.

Lo que trae el remo

Andrés Retamal, del club Canottieri, comentó que “en orden cronológico, a nivel de selección, se viene lo siguiente: 11 de enero control selectivo de remoergómetro (máquina que simula remar), esto en los propios clubes y después envían la información al head coach. El 1 y 2 de febrero será la regata en Valdivia clasificatoria para Copa América, torneo que se realizará en esa misma ciudad del 12 al 23 de febrero. Después, del 6 al 8 de marzo, en Curauma, se llevará a cabo la Regata Open, que es un clasificatorio para eventos fundamentales, como sudamericano y clasificación olímpica. Del 2 al 5 de abril, en Río de Janeiro, tendrá lugar una clasificación olímpica continental en donde se postulan sólo algunas embarcaciones”.

Sin mundial, pero...

Una de las consecuencias más importantes, a nivel deportivo, del esta-



llido social fue que en 2020 la Región no tendrá fecha del Mundial de Rally. El compromiso de la organización es que el evento regrese a la zona en 2021, y en ese sentido se agendó una cita previa para la próxima temporada.

Se trata de una “pre fecha”, que se realizará entre el 9 y 13 de diciembre de 2020. Felipe Horta, productor del evento, comentó al momento de presentar esta actividad que “de no tener prácticamente nada, en cinco meses contamos con este premundial y al año siguiente la fecha oficial. Es inédito que los pilotos puedan conocer y realizar la ruta, replicada tal cual, meses antes de una competencia de este tipo. Es estratégicamente relevante y no un plato de adorno. Será el cierre

de la temporada mundial en nuestra zona y estamos seguros de que atraerá mucha gente”.

Los desafíos de las pesas

En la halterofilia, el calendario asoma bastante intenso. A nivel nacional, del 20 al 23 de febrero se realizará el campeonato Nacional Juvenil y Adulto, en Santiago. Luego, en sedes por definir, están programados los torneos nacionales Infantil (24-27 de mayo), Sub 15 y Sub 17 (6 al 9 de agosto) y el Sub 23 (19 al 22 de noviembre).

En el plano internacional, del 14 al 24 de marzo se llevará a cabo el Mundial Juvenil en Bucarest, Rumania. Paralelamente, del 18 al 23 de marzo en Cali, Colombia, se disputará el Sud-

americano Adulto clasificatorio a Tokio 2020. Luego, del 17 al 24 de abril en Santo Domingo, República Dominicana, habrá otro evento con miras a los Olímpicos: el Panamericano Adulto.

Tras la cita en Tokio, la agenda de la halterofilia seguirá en Sucre, Bolivia. Allí tendrán lugar los Juegos Bolivarianos de la Juventud (17 al 31 de octubre). Los otros eventos confirmados para la segunda mitad del año son el Mundial Sub 17 (Lima, del 11 al 18 de noviembre) y el Sudamericano Sub 15, Sub 17 y Juvenil, en diciembre, en Santiago.

Los nombres locales que se espera sean protagonistas de algunos de estos torneos son Diego Soto (categoría 55 kilos), Francisco Barrera (61),

Francisco Miranda (67), Eduardo Soto (67), Sergio Cares (67 kilos juvenil), Benjamín Peña (96 juvenil) y Aldair Castro (61 juvenil). En damas, están Claudia Oliva (64 adulta) y Maryangel Hernández.

Citas principales del atletismo

Mónica Fredes, presidenta de la Asociación Atlética del Bío Bío, comentó que “tenemos el selectivo Cross Country el 19 enero, en Laguna Grande de San Pedro de la Paz, a realizarse con la incorporación de la comuna. También junto a ellos postulamos para efectuar el Nacional de Cross Country para el 25 de enero, lo cual fue ya preaprobado por la Federación y esta semana debería salir la ratificación (este nacional es selectivo para el Sudamericano de la especialidad). También el 6 de abril haremos junto al club Nahuén, el Grand Prix Ciudad de Concepción, que con la nueva modalidad de la World Athletic dará puntos para los torneos más importantes como paramericanos y olimpiadas. Además, en el trabajo de esta asociación seguiremos con nuestro calendario de torneos anuales y realizando cursos de capacitación para nuestros entrenadores y jueces”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



ENCONTRÉMONOS EN LA CULTURA

Descubre actividades artísticas y ciudadanas en eligecultura.cl



elige_cultura

Relevancia de la dieta en niños que inician actividad deportiva

Javier Gutiérrez Aguayo
Académico de Nutrición y Dietética
Universidad San Sebastián

A edades tempranas, los niños pueden iniciar actividad al aire libre y adquirir habilidades físicas como mejorar resistencia, velocidad, fuerza, flexibilidad y agilidad de acuerdo con su ciclo vital. Para esto es necesario que se integre a grupos de su misma edad, cree el hábito de movimiento diario y empiece a encantarse con una práctica de gusto personal.

Dentro de la mejora de la condición física de un niño, existen factores muy importantes como el nivel de actividad física, tipo de alimentación, hidratación y descanso. Si alguno de estos factores se ve alterado, ya sea por tiempo o por desconocimiento, la persona se vería afectada en su condición física y salud en parámetros generales.

No se puede diagnosticar a un niño y/o adolescente porque pueda o no hacer ciertos tipos de ejercicios. Lo verdaderamente importante es que todos los días aprenda y se le enseñe cómo hacer ciertas actividades con el fin de que, en algún momento, ese niño o adolescente encuentre el deporte que sea de su gusto y lo haga sin la necesidad de presionarlo.

En este contexto, es importante obtener la asesoría de profesionales capacitados en cada una de las áreas. Debe haber un diagnóstico físico previo a la participación en un deporte, realizado por el profesor de educación física en el colegio, para saber si es posible que el niño haga ciertas actividades físicas, ejercicios y deportes; si está apto a nivel fisiológico para iniciar ejercicios a determinadas intensi-

dades y duración.

Además de las evaluaciones en los colegios, también es necesario conocer los hábitos de alimentación de cada niño/adolescente para así poder educar y hacer las mejoras en los hábitos que están errados. De este modo podemos instaurar ideas en los niños, y más aún en los familiares, relacionados con la ingesta de alimentos. Para ello es fundamental contar con la ayuda de un nutricionista idóneo en este ámbito.

En el objetivo de tener una alimentación adecuada para la actividad física y lograr mejoras en el crecimiento, una persona debe considerar ingesta de alimentos funcionales a diario y que sirvan para optimizar la meta esencial, crecer sano y saludable.

En el día a día es importante considerar un desayuno equilibrado incluyendo lácteos (leche, yogurt o queso), cereal (muy buena opción la avena), porción de fruta de la estación (picada, molida o entera) y agua (1 vaso). En el almuerzo consumir verduras de variados colores como ensalada, porciones de alimentos proteicos (huevos, pollo, carne, pescado y legumbres) y cereales en porciones personalizadas (arroz, fideos, choclo, papa).

Es importante considerar la ingesta de colaciones posterior a la rutina de ejercicios, privilegiando opciones como frutas o lácteos (leche chocolatada, por ejemplo). No olvidar tomar agua, al menos un vaso cada vez que va a comer, jugar o hacer ejercicios (mínimo seis vasos al día). Una buena forma de medir el nivel de hidratación es mirar el color de la orina que debe parecerse al tono del jugo de limonada transparente.



CAMPEONATO ADICPA

Atletismo escolar quiere sumar la pista del Ester Roa en 2020

Samuel Esparza M.
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl



Este 2019 apuntaba a ser uno de los mejores para el atletismo Adicpa. Motivados por la alta convocatoria en la temporada anterior, y un marcado crecimiento tanto en instituciones participantes como en el nivel de las competencias, el circuito proyectaba a lo menos llevar a cabo una decena de torneos en las diferentes categorías. Sin embargo, y como tantos otros ámbitos del quehacer nacional, el deporte escolar también se vio trastocado por la crisis social que se dejó sentir con fuerza a partir del 18 de octubre.

Hablando en términos concretos, solo cinco campeonatos lograron ver la luz, dejando como consecuencia la más baja asistencia de los últimos años en la disciplina y que por primera vez, no se conocieran campeones ni se celebraran premiaciones.

Un año raro como pocos, pero que en la agrupación están empe-

Luego de una temporada en la que se alcanzó a hacer solo el 50% de torneos agendados debido a la contingencia social, la disciplina intentará ir por su revancha en el año que comienza. Por lo pronto, ya se están haciendo tratativas para poder utilizar el principal recinto deportivo del Sur de Chile.

ñados en olvidar a partir de 2020, con algunas iniciativas. La más llamativa, integrar al estadio Ester Roa Rebolledo de Concepción en la red de pistas de Adicpa, en lo que sería un importante paso para seguir masificando el deporte.

Mirando el vaso medio lleno

Pese a los mencionados imponderables, desde Adicpa prefieren rescatar los puntos positivos de la temporada. Así lo sostuvo el coor-

dinador de atletismo, Miguel Burgos, quien destacó la alta asistencia en los campeonatos realizados.

“Hay que decir que la concurrencia de colegios fue bastante alta ya que por lo general asisten por fecha unos 10 establecimientos, mientras que en los eventos que pudimos llevar a cabo había hasta 14 colegios. Esto asegura de inmediato un número importante de participantes ya que cada colegio se presenta con 15 niños en damas

y otros 15 en varones; es decir, en ese aspecto las cuentas son bastante positivas y eso debemos agradecerlo a los colegios que siempre están apoyando la organización de nuestros eventos”, manifestó.

Respecto al nivel, el profesor del Instituto de Humanidades vio con buenos ojos la aparición de interesantes prospectos. “Si bien hay chicos que sobresalen siempre y que uno ya conoce, este año pudimos ver la irrupción de otros chicos con excelentes cualidades. En esta segunda parte del año aparecieron alumnos del Colegio Pinares y una del Liceo La Asunción con muy buenas condiciones, que son trabajables. A esta edad, como profesores, nuestra misión es motivarlos y permitirles disfrutar lo que hacen, porque rendimiento no se les puede sacar aún; a su edad, ellos deben hacer práctica deportiva, vivir el atletismo y gozarlo”, sostuvo.

Durante el primer semestre se hicieron tres torneos, dos de ellos en el Colegio Arturo Prat (categorías Penecas y Preparatoria) y uno en los Sagrados Corazones, donde se juntaron ambas series además de la Preparatoria.

Respecto al segundo semestre, Burgos reconoció que estaban calendarizados por lo menos seis cam-



FOTO: LUKAS JARA M.

peonatos, de los cuales solo se pudieron concretar dos (ambos en el Colegio Arturo Prat de Talcahuano).

“La explosión social nos dificultó mucho la realización, porque si bien los espacios para los torneos ya estaban reservados, la contingencia nos hizo imposible hacerlos por un tema de seguridad, principalmente en el traslado de los alumnos. Quisimos prevenir cualquier eventualidad porque no estaba garantizada la seguridad de los niños”, explicó.

Y agregó, “fue una pena ya que

como disciplina, el segundo semestre es nuestro fuerte dado que el clima es ideal para el deporte al aire libre como es el atletismo. Me dolió mucho no hacer los campeonatos pues lo veo desde el punto de vista de los niños que lo que más quieren es competir y medirse con otros colegios. Entonces que yo tenga hasta las fechas dispuestas y no poder realizarlo, frustra bastante. Tampoco pudieron tener su tradicional ceremonia de premiación, cuando a fines de noviembre

el movimiento social se calmó un poco intentamos hacer algo, pero finalmente nos fue imposible”.

Un 2020 con noticias

Respecto al año que comienza, el coordinador de atletismo dice que no habrán muchas modificaciones, aunque sí deberán adaptarse al tema social. “Tendremos que tomar más resguardos ante las movilizaciones y estar atentos a ver si esto sigue o no”, apuntó.

Aunque lo más relevante, según Miguel Burgos, pasará por buscar nuevos escenarios para desarrollar las competencias. “Queremos seguir motivando a más niños, que nuestra especialidad continúe masificándose y tengamos más oportunidades de organizar torneos, que es lo más motivante para los niños a edad escolar. Es por eso que estamos haciendo las gestiones para poder ocupar el estadio Ester Roa, significaría sumar un recinto importantísimo a nuestra especialidad. Para un niño poder competir en un lugar así es algo impagable, una gran motivación, por eso haremos todo lo posible para concretarlo”, cerró.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

#ELJOPYME

EN TUS VACACIONES **ELIGE**

CHILE

Y APOYA EL TURISMO LOCAL

»»

APROVECHA
QUEDAN POCOS
CUPOS

Los Ángeles
Desde Biobío en bus

\$ 26.400

Fechas: Diciembre 2019

Cañete
Desde Biobío en bus

\$ 26.400

Fechas: Diciembre 2019

Región de Biobío

VIAJA A DESTINOS TURÍSTICOS EXCLUSIVOS PARA ADULTOS MAYORES CON SISTEMA TODO INCLUIDO Y APOYA A CIENTOS DE EMPRENDEDORES NACIONALES.

FACEBOOK.COM/SERNATURVTE
 TELÉFONO: 800 397 070
 WWW.VACACIONESTERCERAEDAD.CL



Escolar y Universitario

Samuel Esparza M.
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl



Siempre quiso ser atleta, aunque en un comienzo para ella las pistas solo eran sinónimo de correr. Por eso fue que en 2016 se inscribió en el taller que el entrenador Sergio Parra dictaba en la Escuela Andrés Alcázar, de Laja; quería ser velocista. “Llegó con una compañera y me dijo que le gustaba la velocidad, así es que hicimos un control pero, pese a que era rápida, no era lo suficiente para destacar a nivel provincial y regional. Acordamos que podía correr, pero que adicional haría una prueba escogida por mí, que fue el lanzamiento de la pelotita. Noté que poseía una velocidad de brazo muy potente, que marcaba diferencias, así es que le dije que probara en el lanzamiento pues sería muy buena; de esa forma comenzó todo”, recuerda el técnico.

De aquello han pasado solo tres años, pero toda una vida en el crecimiento de Nimsy Martínez (14), quien hoy se empina como una de las principales promesas del atletismo regional. Un doble título nacional en los Juegos Deportivos Escolares y su reciente medalla de oro en el Campeonato Sudamericano de la categoría en Paraguay, son apenas la pincelada de una postal ganadora de la que parece será protagonista por un largo rato.

Nace una estrella

Nimsy dice que no le costó demasiado dejarse convencer por su entrenador para cambiarse al lanzamiento, sobre todo después de debutar en competencias. “Era mi primer campeonato, tenía unos 11 años y se supone que iba a participar en velocidad, pero me perdí la carrera y ahí el ‘profé’ me dijo que para no quedar con las ganas, participara en el lanzamiento de la pelotita y probara cómo me iba. Y resulta que salí segunda, así es que de a poco la velocidad empezó a quedar atrás y nos fuimos enfocando en los lanzamientos hasta que derivé en la jabalina”, relata.

El Club Atlético Nueva Generación, de Laja, la recibió con los brazos abiertos y bajo su alero empezó a pulirse este verdadero diamante. Batió todos los récords del lanzamiento de la pelotita en los Zona Sur de los Interescolares del Club Atlético Santiago cuando recién tenía 12 años, misma edad con la que se ubicó tercera de Chile Sub 14.

Pero sería en la temporada 2018 cuando daría el salto de grandeza, tras encadenar una serie de importantes victorias en el circuito nacional de menores. Primero, batiendo el récord de los interescolares prepara-



FOTO: IND

NIMSY MARTÍNEZ, LANZADORA

La nueva postal del atletismo regional tiene cara de niña

A sus cortos 14 años, la atleta salida del polo de desarrollo de Laja muestra tintes de grande. Dos títulos seguidos en la jabalina de los JDE y el oro en el último Sudamericano Escolar, hablan de una deportista que proyecta ser carta segura de futuras alegrías para la Región y el país.

torios en Santiago, Puerto Montt y Temuco, estos dos últimos con la mejor marca técnica.

Y, posteriormente, alcanzando su

primer campeonato en los JDE que le entregó pasajes para representar a Chile en el Sudamericano Escolar de Arequipa, Perú, evento donde no

le pesó su calidad de debutante y se colgó bronce en la jabalina.

Rendimiento que la alumna del Liceo Los Héroes de Laja superó con creces en este 2019, ya que tras conquistar el bicampeonato de los JDE con la mejor marca de su carrera (40, 24 metros, superando largamente su registro del año pasado de 35, 90 metros), viajó hasta Asunción, Paraguay para titularse campeona Sudamericana con 38,16 metros. Del evento se despidió con un sorpresivo bronce en el martillo (38 metros).

“Fue algo súper importante para mí porque estaba compitiendo en nombre de un país entero, ya no era solo por mi comuna o Región. Pese a ser podio, el año pasado quedé con gusto a poco y por eso mi meta era ganar este Sudamericano, para eso me entrené fuerte con mi profesor Sergio Parra. Lo que sí me sorprendió fue lo que hice en el martillo, esa fue una marca que no me esperaba ni menos llegar al podio, pero haberlo hecho me puso feliz y me dio confianza para confiar en que puedo ser la promesa de Chile en este deporte”, apunta la deportista.

El futuro en sus brazos

Es esa misma conciencia acerca de su calidad de proyecto del atletismo regional, la que hace que Nimsy se tome en serio su todavía corta su carrera. Así lo demuestra la lajina a la hora de hablar de su trabajo.

“Igual significa un esfuerzo bien grande poder sobresalir en este deporte que es bastante técnico, además que yo hago jabalina y también martillo, que son dos pruebas totalmente diferentes. Es un trabajo de lunes a viernes y que debo saber complementar con mis estudios en la enseñanza media. Mi vida es la jabalina, es lo que más me gusta por lejos, pero cada vez que tengo un tiempo práctico martillo y de verdad que he visto mejoras”, sostiene Nimsy, quien este año brilló también en la bala siendo tercera a nivel nacional.

Y como no basta solo el trabajo para poder destacar en el deporte, es su técnico Sergio Parra, quien apuesta todas sus fichas a que su talento la llevará lejos. “Ella es distinta, es de esas atletas que crecen en las competencias, que saben lo que son capaces de dar y lo consiguen. Su proyección es inmensa y por eso es que en 2020 queremos que entre a un ciclo con miras a los Juegos Olímpicos de la Juventud, que comprenden hasta la categoría Sub 16; si ella sigue su ascenso sostenido, podríamos tener una clasificada al torneo lo que sería maravilloso para la comuna y la Región. No exagero cuando digo que Nimsy se proyecta para ser atleta de elite”, sentencia.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



Jornada de Zumba al aire libre en el CDA

ANGELINA SALAMANCA y German Aravena.



“Una nueva jornada de Zumba se vivió en el Club Deportivo Alemán, en donde los asistentes disfrutaron de una entretenida maratón al aire libre, con la mejor música y ritmo a cargo de los profesores Germán Aravena y Angelina Salamanca”.



PAULA BIZAMA, Cristóbal Sepúlveda, Isidora Sepúlveda y Karin Hohf.

SIMONA DE LA BARRA, Sandra Ferreira y Carolina Zambrano.



JACINTA ITALIANO y Antonia Italiano.



KATHERINA VERNIER y Claudia Vilches.



PRISCILA VILLOUTA y Liliane Von Leyser.



31 DICIEMBRE

2020 AÑO NUEVO FIESTA

Más información en www.marinadelso.cl

CASINO MARINA DEL SOL TALCAHUANO

03.ENE 23 HRS

FIESTA 80 & 90 CON CHICO PÉREZ

ANIMA RAÚL SOTO

MC MARINA CLUB DISCOTHEQUE

marinadelso.cl

MOTORES '19

Daniel Kuschel D.
danielkuschel@gmail.com



La edición más aventurera del Argo lanzó en el mercado chileno Fiat, con un diseño de estilo outdoor y equipado con accesorios exclusivos Mopar, aunque manteniendo las características juveniles, modernas y confortables del modelo.

Incluido en el segmento de los crossovers de cinco puertas, está disponible en Chile con un motor Firefly 1.3 de aluminio, asociado a una transmisión mecánica de 5 velocidades.

Esto le permite un rendimiento de hasta 12,3 km/l en ciudad, 15,6 km/l mixto y 18,6 km/l en carretera, según datos de Fiat.

Es un vehículo más robusto que la firma italiana define como ideal para todo tipo de caminos, una condición dada principalmente por su suspensión más elevada, un mayor despeje del suelo que llega hasta los 210 mm, y por sus neumáticos de uso mixto (ART).

Sus dimensiones alcanzan 3,9 metros de longitud, 1,7 metros de ancho y 1.5 metros de alto y su maletero ofrece una gran capacidad de carga de 300 litros.

En su diseño incorpora además detalles en negro en el techo, barras

Fiat introduce en Chile la versión Trekking del Argo



FOTO:FIAT CHILE

longitudinales, espejos retrovisores, spoiler, y logos delanteros, puertas laterales y en el capó. A ello, suma un rediseño del tubo de escape, llantas y un logo trasero con acabado oscurecido, más el parachoques trasero con acabado especial.

En su interior se ve un habitáculo

y panel oscurecidos, detalles cromados, y asientos con el logo Trekking, y detalles en color naranja.

Junto con ello, incorpora dentro de su equipamiento llantas de aleación de 15", neblineros, cámara de retroceso y sensores de estacionamiento trasero.

En lo relativo a tecnología y conectividad, el Argo Trekking también cuenta con pantalla táctil de 7", compatible con Apple CarPlay y Android Auto, controlable además por comandos de voz, volante multifunción de base achatada, display central de 3,5", entre otras características.

Con la llegada del nuevo Fiat Argo Trekking se amplía la familia Argo, compuesta además por las versiones hatchback Drive y HGT.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

OBITUARIO



Ha volado al cielo y desde allí, sonríe y nos alienta nuestro querido esposo, padre, suegro, abuelito, bisabuelito, hermano, cuñado y tío, Sr.

JOSÉ IGNACIO SOLAR BARTHELD (Q.E.P.D)

Su velorio se realiza en la Parroquia Buen Pastor (Villa San Pedro). Su funeral se efectuará hoy lunes después de una misa que se oficiará a las 12:30 horas, saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

La familia

San Pedro de la Paz, 30 de diciembre de 2019.



Por que Dios nos regaló su maravillosa presencia en nuestras vidas. Hoy comunicamos la partida de nuestra querida madre, abuelita, bisabuelita, cuñada y suegra, Sra.

CELIA BURGOS GONZÁLEZ (Q.E.P.D)

Su velorio se realiza en su domicilio: Calle 4, casa 551, Comunidad Los Copihues, Villa Nonguén. Su funeral se realizará hoy lunes después de un Oficio religioso que se hará a las 9:30 horas; saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

La familia

Concepción, 30 de diciembre de 2019.



PROGRAMACIÓN DE CAPACITACIÓN SÁBADOS ENERO 2020

Elige Capacitación Superior Cursos | Diplomas | Seminarios | Programas Sociales

Desarrollo Laboral

	Código Sence	Horas	Inicio	Término	días	horario	valor
Introducción a la Nueva Ley de Inclusión Laboral	1237972185	8	18 de Enero	25 de Enero	Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 96.000
Introducción a las Herramientas de Lean Manufacturing	1237962279	8	18 de Enero	25 de Enero	Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 80.000
Técnicas de Primeros Auxilios Básicos, RCP y Actualizaciones IAAS	1237962926	8	18 de Enero	25 de Enero	Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 120.000
Técnicas de Uso y Manejo Seguro de Sustancias Peligrosas	1237995368	8	18 de Enero	25 de Enero	Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$80.000
Técnicas de Operación y Uso Especializado de Drones	1237970063	12	11 de Enero	25 de Enero	Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 130.000
Técnicas de Reanimación Cardiopulmonar (RCP)	1237938380	16	17 de Enero	25 de Enero	Viernes y Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 96.000
Herramientas Técnicas para la Formación de Formadores	1237950931	16	17 de Enero	25 de Enero	Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 120.000
Técnicas de Electricidad y Mantenciones Eléctricas de Baja Tensión	1237995265	24	11 de Enero	31 de Enero	Viernes y Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 144.000
Microsoft Office Aplicado a la Gestión Laboral	1237949109	24	11 de Enero	31 de Enero	Viernes y Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 120.000
Excel Básico Aplicado a la Gestión Laboral	1237949524	24	11 de Enero	31 de Enero	Viernes y Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 120.000
Excel Intermedio Aplicado a la Gestión Laboral	1237998508	24	11 de Enero	31 de Enero	Viernes y Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 120.000
Excel Avanzado Aplicado a la Gestión Laboral	1237944274	24	11 de Enero	31 de Enero	Viernes y Sábados	10:00 a 14:00 Hrs.	\$ 120.000

"Actividades de capacitación autorizadas por el SENCE para los efectos de franquicia tributaria de capacitación, no conducentes al otorgamiento de un título o grado académico".

El inicio de los cursos está sujeto a la inscripción del mínimo de participantes requerido.

- Cursos cerrados para empresas
- Facilidades de pago

INFORMACIONES

www.udeccapacita.cl

(41) 22 04 392 / gefernandez@udec.cl

(41) 22 04 953 / gestion@udec.cl



NCh. 2728:2015



Programa hípico martes 31 de diciembre

Celebración de los 100 años de mediocamino



Norman Muñoz Duhalde
www.carrerasdecaballos.cl

Desde las 13:15 horas podrán disfrutar de trece competencias y observar si Bobi

Won Kenobi se convierte en el "Triple Coronado del Bío Bío" en caso de ganar los 2000 metros del Clásico Institucional. Revisa cuáles son los 156 inscritos para la jornada:

PRONÓSTICOS:

- 1ª Carrera (3)IL MIO SOGNO (4)PAF DADDY
- 2ª Carrera (4)DEJATE LLEVAR (8)COSMIC PRINCESS
- 3ª Carrera (6)GRAN DORIN (4)MISTER DADY
- 4ª Carrera (2)UN BUEN HOMBRE (7)MILKAO
- 5ª Carrera (2)CANTAOLA (8)CHOKUREI
- 6ª Carrera (10)MALABARI (4)RINCON DE YAQUIL
- 7ª Carrera (2)BLACKLIST (4)NEGRA CARIÑOSA

- 8ª Carrera (2)BASTA DE MIMOS (8)EL PURENINO
- 9ª Carrera (2)BOBI WON KENOBI (6)EXTREMA WAYS
- 10ª Carrera (6)PITBULL CRUZADO (8)SOY GRINGO
- 11ª Carrera (13)GENERAL COLOSO (1)ANICETTO
- 12ª Carrera (8)KASCLARITA (1)ALEXANDER BOY
- 13ª Carrera (6)ESTREPTISERA (3)LUNAFER

1ª Carrera [13:15 Hrs.] Premio: "SETTLING DAY [2008]" HANDICAP - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más.

CARLOS NORAMBUENA B.	11º	5º	(1)	BISMARCK (Bastian)	55	GUSTAVO VERA
CARLOS CORDOVA A.	14º	11º	(2)	CHILEAN WILLY (Tumblebrutus)	55	JAIME HEIDEN
ALBERTO PINOCHET P.	6º	2º	(3)	IL MIO SOGNO (Diamond Tycoon)	55	DANILO GRIASALES
REINALDO BELLO B.	-	Reap.	(4)	PAF DADDY (Scat Daddy)	55	NELSON FIGUEROA
RAUL VASQUEZ O.	6º	2º	(5)	TARAVANA (Fusaichi Pegasus)	55	CRISTIAN A. ROJAS
ALBERTO PINOCHET P.	4º	4º	(6)	CARA DE PIROPO (Defer)	55	IVAN CARCAMO
HUGO TORRES R.	10º	3º	(7)	RAYO REAL (Fast Company)	55	LUIS ARAUJO
ALBERTO PINOCHET P.	8º	11º	(8)	GATO LOIRA (Feliz De La Vida)	56	LUIS PEREZ
ERCIRA ALARCON J.	13º	4º	(9)	PURA VIRTUD (Dance Brightly)	55	LUIS RIQUELME
REINALDO BELLO B.	6º	2º	(10)	SODA STEREO (Fast Company)	55	JELLY BARRIL
REINALDO BELLO B.	-	Reap.	(11)	CRYSTAL AND GOLD (Passion For...)	55	MOISES DONOSO
MARIO GALLEGUILLOS C.	8º	12º	(12)	FRANCO AUGUSTO (Viscount Nelson)	55	VICTOR VALDEBENITO
GERARDO MELO M.	Deb.	CHC	(1)	DEJATE LLEVAR (Don Cavallo)	55	JANS A. VEGA (4)
JOAN AMAYA H.	7º	(2)	ABJASIA (Viscount Nelson)	55	DANILO GRIASALES	
VICTOR GALLARDO E.	3º	(3)	IBARGUENGOTIA (Treasure Beach)	55	GUSTAVO AROS	
REINALDO BELLO B.	-	Reap.	(4)	LA REINA DEL MAR (Minister's Bid)	55	CRISTIAN A. ROJAS
ALBERTO PINOCHET P.	8º	(5)	VIAJERA ALEGRE (Seville II)	55	LUIS PEREZ	
REINALDO BELLO B.	5º	10º	(6)	DOÑA CUNA (Don Cavallo)	55	JOSE VERA
REINALDO BELLO B.	5º	5º	(7)	NEGRITA Y REBELDE (Stevie Won...)	55	NELSON FIGUEROA
JONATHAN AZOCAR G.	Deb.	CHC	(8)	COSMIC PRINCESS (Newfoundland)	55	JAIME MEDINA
ANTONIO ABRARZUA C.	5º	6º	(9)	MALDITA COSTUMBRE (Indy Dancer)	55	LENNART P. SILVA (1)
REINALDO BELLO B.	11º	9º	(10)	REINA DEL PIAEMONTE (Pick Out)	55	CRISTIAN CABRERA (1)
ERIK MONTECINOS C.	7º	5º	(11)	DULCE CANELA (Caesarion)	55	ALEXIS CORDERO
JOAN AMAYA H.	4º	4º	(12)	FESTIVITA (Viscount Nelson)	55	JELLY BARRIL
ALBERTO PINOCHET P.	11º	14º	(13)	LET HER GO (Boboman)	55	LUIS ROJAS

3ª Carrera [14:15 Hrs.] Premio: "TIO TAO [2019]" CONDICIONAL - Potrillos 3 años No Ganadores - 1000 metros.

CARLOS NORAMBUENA B.	4º	14º	(1)	EL MAGNATE (Diamond Tycoon)	57	MOISES DONOSO (2)
ALBERTO PINOCHET P.	8º	8º	(2)	CHICO JIMMY (Entre Juanes)	57	LUIS ROJAS
CARLOS NORAMBUENA B.	snp	12º	(3)	JUAN CAT (Magnifi Cat)	57	VICTOR VALDEBENITO
VICTOR GALLARDO E.	6º	(4)	MISTER DADY (Scat Daddy)	57	GUSTAVO AROS	
CARLOS CORDOVA A.	7º	6º	(5)	VERDADERA ALEGRIA (Gemologist)	57	LUIS AROS H.
JOAN AMAYA H.	2º	(6)	GRAN DORIN (Lookin At Lucky)	57	EDUARDO MONTALBA	
REINALDO BELLO B.	9º	3º	(7)	SOY DEL CONCE (Stevie Wonderboy)	57	CRISTIAN A. ROJAS
REINALDO BELLO B.	-	Reap.	(8)	DOCTOR KEIM (High Pitched)	57	JAIME HEIDEN
REINALDO BELLO B.	3º	2º	(9)	PAJARETE (Scat Daddy)	57	JANS A. VEGA (4)
ERCIRA ALARCON J.	1º	(1)	GRAN TORINO (Lookin At Lucky)	57	GUSTAVO VERA	
LUIS LEAL J.	-	Reap.	(2)	UN BUEN HOMBRE (Monthir)	61	DANILO GRIASALES
REINALDO CHAMORRO B.	-	Reap.	(3)	SOÑAR SOÑAR (Auguri)	51	JOSE VERA
REINALDO BELLO B.	2º	3º	(4)	SAMAN (Bluegrass Cat)	50	NELSON FIGUEROA
JONATHAN AZOCAR G.	3º	5º	(5)	REALLY MIDAS (Midas Touch)	50	JANS A. VEGA
ANTONIO ABRARZUA C.	4º	2º	(6)	CASABLANCA FIGHTER (Boboman)	52	LENNART P. SILVA
REINALDO BELLO B.	1º	1º	(7)	MILKAO (Cat Scan)	49	CRISTIAN CABRERA

5ª Carrera [15:15 Hrs.] Premio: "PIE GRANDE [2011]" HANDICAP - Índice 1C - 900 metros. Para caballos de 3 años y más.

ERIK MONTECINOS C.	-	Reap.	(1)	DI SPARTACUS (Optic Nerve)	56	JELLY BARRIL
HECTOR ESPINOZA N.	6º	5º	(2)	CANTAOLA (Seeking The Dia)	56	LUIS ARAUJO
CARLOS NORAMBUENA B.	8º	9º	(3)	LOS PERLAS (Magnifi Cat)	56	VICTOR VALDEBENITO
HECTOR ESPINOZA N.	13º	10º	(4)	MI MAJESTAD (Viscount Nelson)	56	CRISTIAN CABRERA
FRANCISCO SAAVEDRA	10º	12º	(5)	TEOTEPEC (Tumblebrutus)	56	CRISTIAN A. ROJAS
RAUL VENEGAS V.	8º	6º	(6)	EL INVENTO (Red Rocks)	56	JANS A. VEGA
JOAN AMAYA H.	5º	14º	(7)	SOY LUNA (Dunkirk)	56	LUIS ROJAS
ALBERTO PINOCHET P.	4º	10º	(8)	CHOKUREI (Voodoo Swinge)	56	IVAN CARCAMO
JOAN AMAYA H.	-	Reap.	(9)	PUERTO PERALES (Mayakovskiy)	56	MOISES DONOSO
JORGE CONCHA M.	9º	3º	(10)	STAR FIELD (Last Best Place)	56	LUIS AROS H.
VICTOR GALLARDO E.	11º	6º	(11)	FLIN FLAY (Wacky II)	56	GUSTAVO AROS
JOAN AMAYA H.	13º	5º	(12)	GRAN COMPAÑERO (Grassy II)	56	DANILO GRIASALES
JORGE A. LEON E.	4º	7º	(13)	PUDO SER (Authorized)	56	JOSE VERA
MARIO GALLEGUILLOS C.	4º	7º	(14)	FELIZ VICTORY (Feliz De La Vida)	56	JOSE MOYA

6ª Carrera [15:45 Hrs.] Premio: "FANTASMATICO [2012]" HANDICAP - Índice 9 al 2 - 1300 metros. Para caballos de 3 años y más.

ERIK MONTECINOS C.	7º	6º	(1)	SIRKITER (Newfoundland)	58	LUIS AROS H.
ERCIRA ALARCON J.	5º	5º	(2)	FULL MOON PARTY (Malibu Moon)	58	JOSE MOYA
ANTONIO ABRARZUA C.	8º	1º	(3)	MCCGEE (Indy Dancer)	55	LENNART P. SILVA
ALBERTO PINOCHET P.	3º	2º	(4)	RINCON DE YAQUIL (Father Time)	55	DANILO GRIASALES
ALBERTO PINOCHET P.	9º	4º	(5)	SALE CHE (Not For Sale)	51	JANS A. VEGA
REINALDO BELLO B.	8º	2º	(6)	GIVE ME A BREAK (Dangerous Midge)	56	NELSON FIGUEROA
ALBERTO PINOCHET P.	10º	1º	(7)	HAARLEM (Lookin At Lucky)	53	IVAN CARCAMO
REINALDO BELLO B.	13º	3º	(8)	JACOBITE (Mutakddim)	58	CRISTIAN CABRERA
LUIS LEAL J.	1º	6º	(9)	REY BALTHAZAR (Ashaag)	54	LUIS ARAUJO
LUIS LEAL J.	4º	2º	(10)	MALABARI (Morning Raider)	52	JOSE VERA
ALBERTO PINOCHET P.	7º	5º	(11)	SPECTACULAR CAT (Sonoma Cat)	56	LUIS PEREZ
CARLOS NORAMBUENA B.	4º	4º	(12)	GRANDE TATITA (Tumblebrutus)	55	GUSTAVO VERA

7ª Carrera [16:15 Hrs.] Premio: "DOÑA JACINTA [2013]" HANDICAP - Índice 1 - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más.

JOAN AMAYA H.	2º	4º	(1)	FELIMON (Mayakovskiy)	56	JELLY BARRIL
REINALDO BELLO B.	Deb.	CHC	(2)	BLACKLIST (Neko Bay)	56	JANS A. VEGA
JOAN AMAYA H.	6º	10º	(3)	MISS TORMENTA (Big Ten)	56	GUSTAVO VERA
ANTONIO ABRARZUA C.	10º	7º	(4)	NEGRA CARIÑOSA (El Bionico)	56	LENNART P. SILVA
CARLOS NORAMBUENA B.	1º	15º	(5)	VERY GOOD (Daddy Long Legs)	56	MOISES DONOSO
ALBERTO PINOCHET P.	5º	1º	(6)	GIRO ASIATICO (Girolamo)	56	CRISTIAN CABRERA
JOAN AMAYA H.	1º	13º	(7)	SANDRUCIA (Passion For Gold)	56	DANILO GRIASALES
REINALDO BELLO B.	1º	7º	(8)	COLICHEU STAR (Cat Scan)	56	JAIME HEIDEN
ARMANDO NAVARRETE B.	11º	5º	(9)	OCHO POR CUATRO (Buzzword)	56	LUIS PEREZ
RAUL VENEGAS V.	5º	1º	(10)	UMAY (Caesarion)	56	LUIS ARAUJO
JORGE CONCHA M.	3º	6º	(11)	GRAN AVENTURERO (Court Vision)	56	JOSE MOYA
JOAN AMAYA H.	-	Reap.	(12)	MISS CHARITO (Bayer)	56	LUIS ROJAS

8ª Carrera [16:45 Hrs.] Premio: "NEGRO PICKLE [2014]" HANDICAP - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más.

JOAN AMAYA H.	8º	11º	(1)	ES MACANUDA (Fast Company)	56	JELLY BARRIL
ERCIRA ALARCON J.	2º	12º	(2)	BASTA DE MIMOS (Bastian)	56	EDUARDO MONTALBA
ALBERTO PINOCHET P.	6º	10º	(3)	MI VOVITA (Layman)	56	IVAN CARCAMO
ALBERTO PINOCHET P.	9º	Rodó	(4)	MIRADA FELIZ (Multiplex)	56	LUIS PEREZ
HUGO TORRES R.	10º	7º	(5)	TATITA DAVID (Sundar)	56	LUIS ARAUJO
JOAN AMAYA H.	5º	7º	(6)	IL TANGO AZUL (Dunkirk)	56	DANILO GRIASALES
JORGE A. LEON E.	11º	9º	(7)	SIRENA DORADA (Breathless Storm)	56	NELSON FIGUEROA
JOAN AMAYA H.	8º	8º	(8)	EL PURENINO (Mayakovskiy)	56	GUSTAVO VERA
JULIO ESPINOSA N.	11º	9º	(9)	NO ES DE AQUI (Fast Company)	56	CRISTIAN CABRERA
ERCIRA ALARCON J.	10º	8º	(10)	STUKA GALACTICA (Stuka II)	56	JANS A. VEGA
ERCIRA ALARCON J.	4º	10º	(11)	LINDA FRAN (Mayakovskiy)	56	JOSE MOYA
NELSON NORAMBUENA B.	7º	8º	(12)	MATERAZZI (Aragorn II)	56	VICTOR VALDEBENITO
HUGO TORRES R.	10º	10º	(13)	NAO BAY (Neko Bay)	56	LUIS ROJAS

9ª Carrera [17:15 Hrs.] Premio: "100 AÑOS CLUB HÍPICO DE CONCEPCIÓN" CLASICO - Machos y Hembras 3 años - 2000 metros.

REINALDO BELLO B.	-	Reap.	(1)	DOBLE VISION (Vision And Verse)	57	VICTOR VALDEBENITO
JONATHAN AZOCAR G.	1º	(2)	BOBI WON KENOBI (Boboman)	57	JAIME MEDINA	
JONATHAN AZOCAR G.	6º	3º	(3)	FORTNITE (Newfoundland)	57	JOSE MOYA
JOAN AMAYA H.	5º	1º	(4)	THE REAL FAFA (Strong Mandate)	57	LUIS ROJAS
MARIO GALLEGUILLOS C.	6º	12º	(5)	NACHA TOP (Cstaad II)	55	LENNART P. SILVA
JOAN AMAYA H.	2º	1º	(6)	EXTREMA WAYS (Scat Daddy)	57	GUSTAVO VERA
JORGE A. LEON E.	-	Reap.	(7)	VIENTO ENTRE HOJAS (Mastercra...)	57	JAIME HEIDEN
LUIS LEAL J.	5º	4º	(8)	CAMINO FIEL (Sposito)	57	LUIS AROS H.
ALBERTO PINOCHET P.	2º	1º	(9)	UN SOLO (Awesome Patriot)	57	NELSON FIGUEROA

[LOS CUATRO H]
[STUD EL MIRAZZO]
[EL ALEX]
[GUILLEMON]
[MANUEL URBINA A.]
[JOTA DE JASMA]
[LAST FEU]
[TREMPE PEUMA]
[MELLIZOS DANBEL]
[BELLO B., REINALDO]
[BELLO B., REINALDO]
[VPROSEC]

[STUD HARAS LIZIE]
[STUD EL MIRAZZO]
[MARZUC]
[DON MEMO]
[TREMPE PEUMA]
[KAKO LANCER]
[DON MEMO]
[HARAS SUMAYA]
[MONIN]
[DON MEMO]
[DON HIPOLITO]
[MIS POLLITOS]
[LOS MAULINOS]

[ANDALIEN]
[PINOCHET P., ALBERTO]
[CORDOVA T., GUILLEMON]
[MARZUC]
[LOS FELIPES]
[GRAN MAESTRO]
[GUILLEMON]
[KAKO LANCER]
[KAKO LANCER]

[DIENTE DE LATA]
[ALCANZANDO UN SUEÑO]
[GRANADILLA]
[GUILLEMON]
[FELISI]
[MANSIGOL]
[DON MEMO]

[JERRY MAGUIRE]
[CORBATA VIEJA]
[MAJECO]
[CORBATA VIEJA]
[IGNACIO Y FELIPE]
[LOS PENQUISTAS]
[MI TIERRA HERMOSA]
[LUKITAS MATEO]
[COLICHEU]
[CONCHA M., JORGE]
[LA CABAÑA MILAGROSA]
[GRAN MAESTRO]
[IANN Y EMILIE]
[MY LUCK]

[BELGRANO]
[CARLITI]
[MORALES M., LUIS]
[TREMPE PEUMA]
[LUKITAS MATEO]
[GUILLEMON]
[S.C.I.]
[SEBASTIAN HERRERA]
[ALCANZANDO UN SUEÑO]
[ALCANZANDO UN SUEÑO]
[JAVIERA ANDREA]
[KECOL]

[MIS POLLITOS]
[AIDA ANABELLA]
[MIS POLLITOS]
[MANSIGOL]
[DESPACHERA]
[LUKITAS MATEO]
[INFINITO]
[VINCENT DARELL]
[STUARDO S., EDITH]
[ALE Y CATHY]
[SOFI Y MAXI]
[PAJARITO ESTIP]

[CARPAC]
[ESTAN TODOS LOCOS]
[EL WILLY]
[ANGELINO]
[RING OF KINGS]
[CAMBALACHE]
[LUIS ZANABRIA C.]
[PUREN]
[MARVIFER]
[FERJO]
[SAN VICENTE]
[BLANCA ROSA]
[MOSQUETEROS DE LIS]

[BELLO B., REINALDO]
[COMO LO QUER]
[IANN Y EMILIE]
[INFINITO]
[OLY NANV]
[MIS PASIONES]
[ESPINOZA DE L., IRIS]
[ALCANZANDO UN SUEÑO]
[TREMPE PEUMA]

10ª Carrera [17:45 Hrs.] Premio: "PUERTO GALERA [2015]" HANDICAP - Índice 1B al 6 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más.

LUIS LEAL J.	2º	2º	(1)	LADY CORTHORN (Grand Daddy)	60	JOSE VERA
ALBERTO PINOCHET P.	5º	7º	(2)	QUICK TRIP (Seeking The Dia)	61	IVAN CARCAMO
LUIS LEAL J.	Deb.	CHC	(3)	BOURNE (Dangerous Midge)	58	LUIS PEREZ
ERIK MONTECINOS C.	7º	9º	(4)	ULTIMO ADIOS (Tanaasa)	56	ALEXIS CORDERO
ERCIRA ALARCON J.	3º	1º	(5)	TE DE TAPIT (Fast Company)	54	LUIS RIQUELME
LUIS LEAL J.	2º	1º	(6)	PITBULL CRUZADO (Scat Daddy)	59	JELLY BARRIL
JOAN AMAYA H.	4º	4º	(7)	CHICHITA PUFF (Viscount Nelson)	54	JANS A. VEGA
LUIS LEAL J.	1º	1º	(8)	SOY GRINGO (Mayakovskiy)	60	GUSTAVO VERA
CARLOS NORAMBUENA B.	6º	4º	(9)	SUPER LINDO (Awesome Patriot)	55	MOISES DONOSO
JULIO ESPINOSA N.	4º	2º	(10)	NOBLE PINGO (Caesarion)	54	LUIS ARAUJO
GERARDO MELO M.	8º	2º	(11)	STORMTROOPER (Grassy II)	59	LUIS ROJAS
11ª Carrera [18:15 Hrs.] Premio: "POR TI JOSEFA [2016]" HANDICAP - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más.						
JOAN AMAYA H.	5º	(1)	ANICETTO (Send Inthe Clowns)	56	JELLY BARRIL	
FRANCISCO SAAVEDRA	11º	9º	(2)	ALFONSINA STONI (Pleaser)	56	LENNART P. SILVA
CARLOS NORAMBUENA B.	10º	14º	(3)	NO EXISTE (Newfoundland)	56	CRISTIAN A. ROJAS
JULIO ESPINOSA N.	1º	5º	(4)	VYCTORINO (Victory Gallop)	56	CRISTIAN CABRERA
ALBERTO PINOCHET P.	6º	6º	(5)	SPECIAL DUSHY (Dushyantor)	54	JOSE MOYA
ALBERTO PINOCHET P.	2º	2º	(6)	BELLEZA PARISINA (Newfoundland)	56	GUSTAVO VERA
NELSON NORAMBUENA B.	9º	4º	(7)	PIDANCO (Lake Como)	55	ALEXIS CORDERO
VICTOR GALLARDO E.	2º	2º	(8)	ALUD AZUL (Bonus Fever)	56	GUSTAVO AROS
JORGE A. LEON E.	3º	6º	(9)	LUDY LUCIA (Aragorn II)	55	LUIS AROS H.
RAUL VASQUEZ O.	-	Reap.	(10)	SEPLUPROF (Soldier Of Fortune)	55	LUIS ROJAS
REINALDO BELLO B.	-	Reap.	(11)	LINDA Y BUENAMOZA (Stevie Won...)	56	VICTOR VALDEBENITO
RAUL VENEGAS V.	11º	(12)	LOCO STEVIE (Stevie Wonderboy)	56	LUIS ARAUJO	
JOAN AMAYA H.	2º	2º	(13)	GENERAL COLOSO (Breathless Storm)	55	DANILO GRIASALES
REINALDO BELLO B.	10º	2º	(14)	EL CHINCOL (Dylan Thomas)	56	NELSON FIGUEROA
CARLOS CORDOVA A.	8º	7º	(15)	QUERIDA TATO (Aragorn II)	56	JAIME HEIDEN

12ª Carrera [18:45 Hrs.] Premio: "JUMAKOVSKY [2017]" HANDICAP - Índice 5 al 2 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más.

ALBERTO PINOCHET P.	-	Reap.	(1)	ALEXANDER BOY (Sir Halory)	56	IVAN CARCAMO
ERCIRA ALARCON J.	9º	1º	(2)	MIRAME LINDA (Bluegrass Cat)	58	LUIS RIQUELME
CARLOS NORAMBUENA B.	1º	13º	(3)	CARICAO (Mastercraftsman)	55	CRISTIAN A. ROJAS
RAUL VASQUEZ O.	7º	1º	(4)	CHAT BLANCHE (Aragorn II)	55	JANS A. VEGA
ERCIRA ALARCON J.	7º	9º	(5)	SEJMET (Defer)	55	EDUARDO MONTALBA
ERCIRA ALARCON J.	1º	6º	(6)	BUFFON (Stevie Wonderboy)	56	GUSTAVO VERA
ALBERTO PINOCHET P.	14º	8º	(7)	MISTER SANTI (Authorized)	57	LENNART P. SILVA
JOAN AM						

TD Entretención & Servicios

Santoral: Rogelio

EL TIEMPO

HOY **13/24**

MARTES 14/24 MIÉRCOLES 15/19 JUEVES 15/19

LOS ÁNGELES 12/33

RANCAGUA 12/33

TALCA 14/33

SANTIAGO 13/34

CHILLÁN 12/33

ANGOL 11/26

TEMUCO 9/24

P. MONTT 10/18

RADIACIÓN UV

RIESGO	TIME*	ÍNDICE
EXTREMO	10	11 o más
MUY ALTO	25	8 A 10
ALTO	30	6 A 7
MODERADO	45	3 A 5
BAJO	60 o más	0 A 2

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

PUZZLE

DEMASIA, MERENDAR VELADA, ADONIS AL REVES, ENGAÑA BALNEARIO GALO, EJECUTADOS, ISLA Y BATALLA DEL EGO, CONCORDES EXAMINALA, TRAGEDIA, SARASAS, ENTRETUVIERA CENTRO, DOS DE LAS CINCO, ARTE GRINGO, PERMANEZCAN, TIRRIA, ELEVA BAJO, TEMPRANO, INMADURO, EXPRESA X POR X, ANTE AU, Y INCLINAD, PREPOSICION AZUFRE, AURORA BROTA, SOC. DE MUCHOS, MARINO CHILENO CANAL, PREFIJO NEGATIVO 2.7182, FIN DE FOTO, A GIRASOL, AMENAZAR, RAMON NE, HEGEMONIA, NOSA IFL, REY DE JUDEA, PUNTO MORSE, ABUELA GERMANA, LITIO, ARTICULO, CROMO, LA PRIMERA, APLACAD NADA, ASUNTO A OTI, ITERAR LAICO, GIRA ALI DAR, ENLOMAS TRONO, OINA EON, SZ SARN A, DAN MO F, E OOO RN, ALEGRIAI.

SUDOKUS

FÁCIL

		3		2		1		
4			5	9				
							3	
1	3			7			5	
2	5					6	7	1
6			8			9	2	
3		2			7	8	6	
					6			
	8	6	3			7	1	

DIFÍCIL

						2	1
1				9			8
6				7	5		
5			3				
		3	2		4	9	
	8						
							3
9		4				5	
			5		9	4	

TELÉFONOS

Ambulancias:	131	Inf. Toxicológica:	2- 635 3800
Bomberos:	132	V. Intrafamiliar:	800 220040
Carabineros:	133	Delitos Sexuales:	565 74 25
Investigaciones:	134	Defensa Civil:	697 16 70
Fono Drogas:	135	Fono VTR:	600 800 9000
Inf. Carabineros:	139	Fono Essbío:	600 33 11000
Fono Familia:	149	Fono CGE:	600 -777 7777

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Dr. Simi
• Colo Colo 378

Ahumada
• Av. Juan Bosco 501
(Atención durante las 24 horas)

SAN PEDRO
Salcobrand
• Michimalonco 1300

CHIGUAYANTE
Redfarma
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Salcobrand
• Autopista 7001

Todo Deporte
TODOS LOS LUNES
www.diarioconcepcion.cl